
Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	des	TC	Klausdorf	vom	7.	März	2023	
Ort:	Vereinsheim,	Aubrook	4,	Schwentinental	
Beginn:	19.00h	
	
1.	Begrüßung	
1.1.	Der	erste	Vorsitzende,	Jan	Schüler,	begrüßte	die	Anwesenden	und	bat	um	eine	Gedenkminute	für	
unser	im	vergangenen	Jahr	verstorbenes,	langjähriges	Mitglied,	Dieter	Scharnweber.		
1.2.	Es	liegen	zwei	Anträge	vom	Vorstand	vor,	über	die	zu	beraten	sind.	
2.	Ehrungen	
Es	wurden	geehrt	für	10-jährige	Zugehörigkeit	zum	Verein:	Luca	Humburg,	Dirk	Lars	und	Andrea	Wilke-
Lässig,	für	25	Jahre	Hartwig	Reddig	(nicht	anwesend),	für	40	Jahre	Wolfgang	Baade,	für	50	Jahre:	
Christian	Meißner,	Margit	Hoffrichter,	Jens	Runge	(alle	nicht	anwesend),	Heike	Weiß,	Horst	Martensen	
und	Jochen	Petersen.		
3.	Genehmigung	des	Protokolls	der	Jahreshauptversammlung	2022	
Das	vorab	im	Internet	auf	der	Seite	des	TC	Klausdorf	veröffentlichte	und	zur	Einsicht	hochgeladene	
Protokoll	wurde	nicht	vorgelesen	und	ohne	Gegenstimmen	und	Enthaltungen	einstimmig	genehmigt.	
4.	Feststellung	der	Anzahl	der	Stimmberechtigten	
Die	Anzahl	der	Stimmberechtigten	beträgt	29.	
5.	Berichte	
a)	In	seinem	umfangreichen	Bericht	erwähnte	Jan	Schüler,	dass	der	Verein	mittlerweile	auf	315	
Mitglieder	angewachsen	ist.	Unsere	offenen	Sportveranstaltungen	wie	Saisoneröffnung	oder	der	Tag	der	
Familie	werden	sehr	gut	angenommen	und	es	kommen	mehr	als	100	Personen	auf	die	Anlage.	Dies	ist	
nicht	zuletzt	der	guten	Jugendarbeit	in	dem	Verein	zu	verdanken,	die	die	Kinder	und	Jugendlichen	durch	
Michael	und	sein	Trainerteam	genießen,	auch	etliche	Erwachsene	treten	durch	die	Kinder	animiert	in	
den	Verein	ein	und	spielen	wieder.	Aber	auch	im	Bereich	des	Leistungssports	kann	sich	der	TCK	sehen	
lassen,	bei	den	gerade	zu	Ende	gegangenen	Landesmeisterschaften	belegte	in	der	U16	Niklas	Bergmann	
den	2.	Platz,	ebenso	wie	Luca	Mika	Frahm	in	der	U14,	wobei	beide	eine	Klasse	höher	angetreten	sind.	
Wir	haben	seit	dem	1.1.	einen	neuen	Platzwart,	Gerold	Helms,	der	nun	für	die	Arbeiten	rund	um	
Tennisplatz	und	Anlage	verantwortlich	ist.		
Marcel	Safrin	und	Linus	Lars	haben	einen	LK-Führerschein	bestanden	und	können	fortan	Turniere	bei	
uns	auf	der	Anlage	ausrichten.		
Die	Damen	des	TCK	(und	Freundinnen)	sind	als	„Mighty	Mermaids“	beim	Drachenbootrennen	auf	der	
Kieler	Förde	Siegerin	der	Herzen	geworden	(2.	Platz)		
Mit	unserem	gut	angenommenen	E-Mail-Verteiler	„TCK	berichtet“,	informieren	wir	die	Mitglieder	über	
aktuelle	Ereignisse.	Im	Schwentinentaler	Boten	wird	regelmäßig	ebenfalls	über	den	TCK	von	Gabi	
berichtet.		
Bei	der	REWE	–	Aktion	„Scheine	für	Vereine“	haben	wir	etwas	weniger	Scheine	gesammelt,	aber	dennoch	
einiges	durch	das	Einlösen	an	Trainingsgerät	hinzubekommen.	
In	den	Sommermonaten	wurden	im	Vereinsheim	die	Fenster	saniert.		
Da	es	insbesondere	der	Wunsch	der	vielen	neuen	Mitglieder	war,	wurde	Vereinskleidung	neu	
angeschafft.	
Jan	schloss	seinen	Bericht	mit	der	Erwähnung	der	Spenden	von	der	Tennisblende	von	der	
Fördesparkasse,	einem	Kühlschrank	für	die	Küche	von	M.	Camps	für	die	Ausrichtung	seines	Geburtstags	
sowie	Geldspenden	von	Udo	Stürck	und	Jochen	Petersen	für	die	Jugendarbeit	/	Jünstenturnier.	
b)	Siehe	Anlage	5b)	
c)	Siehe	Anlage	5c)	
d)	Cord	Herrmann	und	Anke	Lukait	haben	am	3.2.2023	die	Kasse	geprüft	und	keine	Beanstandungen	
gefunden.	
6.	Auf	Grund	der	Bescheinigung	einer	vorbildlichen	Buchführung	stellte	Cord	Herrmann	den	Antrag,	den	
Vorstand	für	das	Jahr	2022	zu	entlasten.	Diesem	Antrag	wurde	einstimmig	statt	gegeben.		
7.	Vorlage	des	Haushaltsplans	
8.	Wahlen	
a)	Andrea	Wilke-Lässig	wurde	zur	2.	Vorsitzenden	einstimmig	wiedergewählt.	
b)	Gabriele	Wahlbrink-Herrmann	wurde	zur	Schriftwartin	einstimmig	wiedergewählt.	
c)	Auf	der	Jugendversammlung	im	Dezember	2022	wurde	mit	Marcel	Safrin	ein	neuer	Jugendwart	
gewählt,	Dirk	Lars	scheidet	nach	10	Jahren	aus	diesem	Amt	aus.	Marcel	wurde	von	der	Versammlung	
einstimmig	als	neuer	Jugendwart	bestätigt.	



d)	Als	neue	Kassenprüferin	auf	zwei	Jahre	wurde	Stephei	Peper	für	den	ausscheidenden	Cord	Herrmann	
einstimmig	gewählt,	Anke	Lukait	versieht	dieses	Amt	noch	ein	weiteres	Jahr.		
9.	Planungen	
Arbeitseinsätze	sind	am	18.3.,	25.3.,	1.4.	und	15.4.	zum	Aufbau	der	Außenplätze,	am	15.4./	16.4.	findet	
der	Platzaufbau	statt,	die	Saisoneröffnung	mit	„Deutschland	spielt	Tennis“	ist	am	29.4.	um	11.00h	
vorgesehen.		
Am	7.5.	findet	ein	Kleinfeldturnier	auf	unserer	Anlage	statt,	der	TCK	wird	am	2.6.	bei	den	Klausdorfer	
Tagen	auf	dem	Dorfplatzfest	wieder	durch	Melanie	mit	einem	Bierwagen	vertreten	sein.		
Unser	Tenniscamp	für	die	Kinder	und	Jugendlichen	ist	für	den	21.-23.8.	vorgesehen,	daran	schließen	sich	
die	Vereinsmeisterschaften	der	Kinder	an.	Eine	Kleinfeld	VM	wird	am	24.8.	durchgeführt,	am	16.	und	
17.9.	gibt	es	auf	der	Anlage	einen	VDT-Talentcup	auch	in	der	Halle,	da	die	Wintersaison	bereits	wieder	
am	4.9.	beginnt.		
Größere	 Investitionen	 sind	 für	 das	 Jahr	 2023	 nicht	 geplant,	 es	 wurde	 bereits	 ein	 industrieller	
Staubsauger	für	die	Halle	angeschafft.		
Auf	einen	besonderen	Termin,	der	noch	nicht	fix	ist,	wird	schon	jetzt	hingewiesen:	der	TCK	hat	durch	die	
Initiative	unserer	jungen	Vorstandsmitglieder	(Linus	und	Marcel)	und	deren	Freunde	bei	einem	
Wettbewerb	gewonnen	und	es	wird	Mischa	Zverev	mit	einem	Trainingsteam	von	HEAD	für	einen	Tag	im	
Sommer	bei	uns	auf	die	Anlage	kommen.	Die	Kosten	müssen	von	uns	getragen	werden.	
10.	Anträge	
10.1.	Der	Antrag	des	Vorstandes	auf	Beitragsreduzierung	für	Mitglieder	auf	den	Betrag	für	
Studierende/in	Ausbildung,	die	bereits	50	Jahre	im	Verein	sind	oder	älter	als	80	Jahre	sind	wurde	vor	der	
Abstimmung	beraten.	Eine	deutliche	Mehrheit	der	altersmäßig	Betroffenen	bat	darum,	diesen	Antrag	zu	
modifizieren,	da	sie	gerne	bereit	seien,	den	Verein	damit	quer	zu	finanzieren.	Dieses	Ansinnen	sei	in	allen	
Ehren	begrüßenswert,	doch	soll	das	Geld	lieber	dem	Verein	zu	gute	kommen.	
Es	wurde	der	Kompromiss	ausgehandelt,	dass	die	Betroffenen	angesprochen	werden,	ob	sie	von	der	
reduzierten	Zahlung	Gebrauch	machen	wollen	oder	weiterhin	den	Verein	mitfinanzieren	wollen.		
10.2.	Der	Vorstand	wird	vor	Beginn	der	Sommersaison	der	großen	Anzahl	der	Mitglieder	Rechnung	
tragen.	Das	bedeutet,	dass	nicht	so	viele	Platzreservierungen	vorab	getätigt	werden	können.		
11.	Verschiedenes	
11.1.	Es	wurde	angeregt,	ob	der	TCK-Container	nicht	mit	einem	Logo	/	Tennisattributen	gesprayt	
werden	sollte.	
11.2.	Die	Container	des	TSV	Klausdorf	neben	unserer	Halle	sind	noch	nicht	bestückt,	es	sollen	dort	
Fitnessgeräte	hinein	kommen.	
11.3.	Anke	Lukait	hob	noch	einmal	hervor,	wie	gut	wir	es	in	unserer	Halle	haben,	was	insbesondere	die	
Wärme	und	das	gute	Licht	angeht.		
	
	
	
Ende	der	Versammlung	20.38h	
	
	
Jan	Schüler,	1.	Vorsitzender	 	 	 	 Gabriele	Wahlbrink-Herrmann,	Schriftwartin	


